
財經事務及庫務局局長與傳媒談話內容 
（只有中文） 

  
２００９年４月３日（星期五） 

 

  以下是財經事務及庫務局局長陳家強今日（四月三日）在政府總部與

傳媒的談話內容： 
 
記者：關於Ｇ２０（二十國集團）峰會達成共識，注資一萬億美元，你有

何看法？你對有人指香港是避稅天堂有何看法？ 
 
財經事務及庫務局局長：今次Ｇ２０能夠達成共識，注資一萬億美元（拯

救全球經濟），我認為這是好消息。各國在這方面磋商了很長時間，今次

的消息表示大家看到目前的情况，特別是一些貧窮國家需要幫助，這無形

中會令市場氣氛轉好，對香港會有幫助。我認為最重要的是，不同國家各

自會有措施去剌激自己的經濟，這會增加大家對市場的信心。有一些措施

亦會有助國際貿易，現時窮困國家在國際貿易面對一些困難，這方面Ｇ２

０的共識（拯救經濟）對他們是有幫助。 
 
  關於避稅天堂，香港擁有一個非常簡單而又清晰的稅制，香港亦沒有

銀行的保密條款，我們不斷參與國際打擊黑錢的活動，所以香港不是避稅

天堂。今次，我們感謝國家財政部及外交部不斷將香港的立場向Ｇ２０解

釋，令各國了解我們的情況。 
 
記者：關於（稅例）修訂及業界如何配合，局長可否具體談談？ 
 
財經事務及庫務局局長：今年二月，財政司司長已在財政預算案宣布，香

港會與多國簽訂避免雙重徵稅的協議，當中我們需要改變稅例，令我們與

其他國家在交換資料方面可以做得更好。交換資料的條文要符合ＯＥＣＤ 

２００４的條款，我們亦展開了籌備工作，希望今年之內可以在立法會審

議這法例。我們希望與多國簽訂避免雙重徵稅的協議，有利我們本身的企

業在貿易方面發展得更好。 
 
記者：對沖基金方面，現在有說要納入全球規管，香港一向有很多對沖基

金的投資，這會否影響香港市場的自由度？ 
 
 



財經事務及庫務局局長：我本身同意把對沖基金及非傳統性投資的組合、

機構納入規管，因為這些機構在金融市場上的規模相當大，而沒有規管令

各國政府在維持金融系統穩定的同時，出現很多盲點，納入規管是需要

的。但我們要明白規管基金不是單靠一個國家便可成事，一定要在一個國

際層面上討論及統籌。香港是一個小地方，會受到不同基金及投資運作影

響我們的市場，我們一定會配合全球的趨勢。在香港的層面來說，我們一

定要國際間能達到一定共識，一起規管，因為香港本身能夠規管的活動，

未必能夠發揮最大的作用，一定要依靠全球的規管。 
 
記者：有否與本港的銀行討論相關問題？ 
 
財經事務及庫務局已局長：我們一直都有參與全球金融穩定論壇，對於這

方面的監管活動，我們一直有參與討論，現時層面擴大至Ｇ２０，我們表

示歡迎，因為這是進一步把監管的議程加入討論。 

完 

 


